

PORTRAITS DE CHEZ NOUS

Témoignage recueilli par Catherine Menoud (août 2025)



Audrey Bogensberger

Audrey est une jeune fille pétillante, solaire. Elle s'approche de vous avec le sourire jusqu'aux oreilles et vous embrasse avec une énergie pleine de spontanéité. Elle dégage comme une fraîcheur à l'image d'une fleur en liberté.

Du haut de ses 17 ans, elle se lève le matin parce qu'elle aime la vie, déterminée à retenir ce que chaque jour peut lui offrir de positif.

Elle s'inspire pour cela d'un message reçu lors d'une rencontre de caté ados animée par Montserrat. Audrey met en pratique cette proposition qui est de faire une relecture de la journée en retenant trois choses positives. Voilà un encouragement pour nous, catéchistes, de savoir que nos paroles peuvent avoir un impact insoupçonné.

Pourquoi m'intéresser à faire le portrait d'Audrey ?

Audrey entre dans cette catégorie de jeunes qui viennent bousculer nos habitudes d'*anciens*. Ils se questionnent et s'intéressent à la vie de l'Eglise et particulièrement à la liturgie.

Ils remettent à l'ordre du jour des rituels que nous avons, non pas abandonnés, mais peut-être mis de côté.

Alors qu'elle n'était pas encore baptisée, Audrey commence, avec d'autres jeunes, à servir la messe particulièrement à Notre-Dame des Grâces, le dimanche matin. Parallèlement, elle suit le parcours d'initiation vers la confirmation dans lequel s'inscrit la réflexion autour du baptême et des sacrements.

Des filles autour de l'autel ! On en a désormais pris l'habitude. Mais qui n'est pas baptisée ! Voilà qui est plutôt intéressant. L'ouverture d'esprit est sans doute un signe qui permet de faire avancer les mentalités.

D'où lui vient alors l'intérêt de la foi, de la messe ?

Ce n'est pas du côté de ses parents qu'il faut chercher. Sa mère, d'origine et de culture russe, de religion orthodoxe, est non croyante. Son père est chrétien, mais chrétien de type cultuel, précise-t-elle. Cela signifie qu'en gros, il participe aux messes de Noël et de

Pâques. Sans jugement, les parents respectent le choix de leurs filles. Audrey est l'aînée de deux jumelles et chacune des trois suit son propre chemin spirituel. Une des jumelles, Bianca, a été baptisée lors de la Veillée pascale en mars et a fait sa communion en mai. Reconnaisante de son parcours, elle remercie ses parents de ne pas l'avoir baptisée toute petite. Audrey a reçu le baptême et a communié lors de la messe d'Action de grâce des familles en ce mois de juin 2025. La deuxième jumelle, Juliette, influencée positivement par le témoignage de ses sœurs, se met elle aussi en route.

Comme quoi, l'Esprit travaille les cœurs d'une façon personnalisée, avec patience et persévérance, s'accordant au rythme de chacun-e.

Comment Audrey est-elle tombée dans cette marmite ?

Au cycle, elles discutent entre copines sur le sens de la vie et se questionnent sur la foi. Dans la culture des réseaux sociaux d'aujourd'hui Audrey cherche à s'informer. Elle soulève cependant une critique à ce sujet disant que ce n'est pas aussi fiable qu'on peut bien le penser. Elle se tourne alors vers des lectures qui l'inspirent. Cela ne lui demande pas trop d'effort parce qu'elle aime lire.

A l'adolescence, alors qu'elle traverse un moment difficile, elle reconnaît qu'elle était facilement influençable. Elle cherche alors des repères. Un copain de l'Eglise Pentecôtiste l'invite à participer à un groupe de jeunes qu'elle trouve sympa. Mais au fil du temps, elle comprend que cette spiritualité ne correspond pas à ses aspirations et elle finit par s'en éloigner. Elle continue à s'instruire et réalise que plus elle en apprend, plus elle ressent une affinité avec l'Eglise catholique romaine. Dans le même temps, la prière qu'elle pratique assidûment renforce ce ressenti.

Paradoxalement, dans ce moment de crise, elle dit aussi avoir perdu le goût de la lecture. Alors qu'elle est un peu paumée, deux garçons de sa classe l'invitent à participer à un week-end scout. (Association du scoutisme genevois).

Hésitante, elle finit par céder et s'engage pour une prise de contact ; elle a croché. Elle trouve dans ce mouvement une dynamique qui lui plaît et des valeurs fortes qui lui correspondent. Depuis trois ans qu'elle y est, sa motivation n'a jamais faibli à tel point qu'elle monte progressivement en grade. La prochaine étape est l'encadrement des petits.

Si la foi lui tient à cœur, elle reste les pieds sur terre. Sans en parler, son rayonnement interpelle et facilite le dialogue sur tous les sujets y compris ceux qui touchent au sens de la vie, de la foi, de la différence. Audrey se réjouit de la confiance qu'on lui fait et trouve cela beau.

Le déclic pour Audrey s'est fait lorsque Théodore et Matias ont fait un appel à l'église pour recruter des servants de messe. Et cet appel a fortement cogné son cœur.

Dès la rentrée pastorale de l'année dernière, elle a commencé à servir la messe. Elle a compris qu'il fallait la vivre, non pas comme une obligation, mais comme un ressourcement.

Curieuse et toujours en quête, elle a participé dans une autre paroisse à des moments d'enseignement sur différents sujets : la bible, la Tradition, ...

Tout en cherchant son chemin, Audrey le débroussaille en profitant de toutes les opportunités qui s'offrent à elle. Elle fait preuve d'une grande maturité de discernement. Elle réalise que cette force et cette rigueur de la foi déteignent dans les autres domaines de la vie.

Son baptême lui a permis d'officialiser une décision qu'elle avait prise dans son cœur depuis longtemps. Audrey est une rassembleuse. A cette occasion, justement, elle réussit à réunir des amis non croyants et ceux d'autres religions. Elle dégage une ouverture extraordinaire, sans jugement, prenant chez l'autre de la graine pour en semer dans son jardin et l'embellir. Dieu touche tout le monde et il s'en dégage une spiritualité toute humaine.

Le moment marquant de son baptême, c'est bien sûr l'ensemble de la célébration. Elle a particulièrement été touchée par le psaume de la Création, repris généreusement par l'assemblée :

*Par les cieux devant Toi, splendeur et majesté
Par l'infiniment grand, l'infiniment petit
Et par le firmament ton manteau étoilé
Et par frère soleil, je veux crier...
Mon Dieu, tu es grand, tu es beau Dieu vivant,
Dieu très-haut,
Tu es le Dieu d'amour*



Mon Dieu tu es grand, tu es beau Dieu vivant, Dieu très-haut, Dieu présent en toute création !

Attentive, dans ce moment elle dit avoir capté de l'émotion dans le regard de Yves.

Quelques aspects de sa personnalité !

Audrey aime beaucoup l'école ; elle trouve de l'intérêt dans tous les cours qu'elle suit. Du chant à l'économie, de l'histoire aux matières scientifiques, elle se passionne dans l'apprentissage quel qu'il soit. Tout en reconnaissant ce don de la facilité intellectuelle, elle le met au service d'autres qui ont plus de peine.

Sa capacité d'ouverture l'aide à créer des liens et des portes s'ouvrent. Lors d'une semaine thématique sur l'universalité, où il était question de la condition de la femme et de la justice, elle va se présenter à l'intervenante, une avocate. L'audace de Audrey va payer ; la rencontre aboutit à la possibilité d'un stage dans son Etude.

Autant parfois elle arrive bien à se projeter dans son avenir, autant parfois pas du tout. On peut le comprendre car ses intérêts sont multiples et variés. Elle aime tout !

De caractère optimiste, elle tire profit de toute situation, même des moments plus difficiles, *ça ne sert à rien de s'apitoyer*, dit-elle.

La paix trouve sens dans ce qu'elle espère. Et dans ses désirs, elle aimerait que ses proches soient touchés par l'amour de Dieu. Ils le sont ; c'est juste peut-être que leur foi s'exprime autrement. Audrey le découvrira avec le temps.

Tout en restant ouverte à tous les genres, la musique qui la nourrit aujourd'hui ce sont des chants religieux : *Regardez l'humilité de Dieu ! ; Mon Père je m'abandonne à toi ! ; Anima Christi !*

Tout en appréciant marcher en ville, la mer et la montagne lui procurent le calme qu'elle recherche.

Audrey a voyagé en Russie où elle a retrouvé ses grands-parents maternels. Si elle se sent moins proche de la culture autrichienne de son père, son ADN multiculturel lui donne l'envie de découvrir le monde. Elle goûte à cette richesse familiale car, pour elle, la famille est d'un grand soutien. Elle est reconnaissante de ce que chacun, chacune lui apporte.

Audrey a besoin d'être entourée. Elle aime la compagnie des autres avec qui elle partage des loisirs comme un pique-nique ou la descente du Rhône.

Elle ne va pas chercher ses lectures dans des magazines people.

Elle cite Alexandre Dumas, la littérature classique avec Emile Zola et dans le religieux : Introduction à la vie

dévote de Saint François de Sales, les Confessions de Saint Augustin ...

Elle trouve dans ces écrits des réponses claires aux questions qu'elle se pose tout en étant intriguée par ces Saints qui vivent dans la proximité de Dieu.

Aux lecteurs de notre journal Rives de l'Aire elle a envie de leur dire avec ***l'épître aux Romains 8, 28*** :

Nous savons, du reste, que toutes choses concourent au bien de ceux qui aiment Dieu, de ceux qui sont appelés selon son dessein.

Et avec ce verset dans la ***première Epître de Pierre 5, 7*** :

...Déchargez-vous sur lui de tous vos soucis, car lui-même prend soin de vous.

Ce dernier verset a marqué Audrey à un moment clé de son jeune parcours de vie.

Enfin Audrey est reconnaissante de ce qu'elle est et la chance qu'elle a !

A qui a beaucoup reçu, il sera demandé beaucoup ! dit Luc dans son Evangile (***Luc 12, 48***).

Merci Audrey pour ton parcours déjà riche. Il s'enrichira bien encore au fil du temps. Je te souhaite de garder ta fraîcheur et ton enthousiasme. La foi n'est pas une assurance tout risque, elle est une force pour accueillir les joies de la vie et surmonter les peines. Poursuis ta quête avec la tête dans le ciel et les pieds sur terre.